

Explora emitir bonos o créditos bancarios por Dls. 2,500 millones

Refinanciará Pemex deuda

Asegurará empresa en 2020 sólo el 35% de su producción mediante coberturas

EL NORTE/STAFF

LEÓN, Guanajuato (Reuters).- Pemex planea refinanciar en lo que resta de este año unos 2 mil 500 millones de dólares, mediante emisión de nueva deuda o créditos bancarios.

El director corporativo de Finanzas de Pemex, Alberto Velázquez, señaló que explorarán opciones tanto en el mercado nacional como en el extranjero.

Pemex se ha comprometido a no incrementar su endeudamiento neto para el 2019, 2020 y 2021 y proyecta empezar a reducir su deuda financiera, de 106 mil 500 millones de dólares, a partir del segundo semestre del 2022.

Velázquez dijo que en los primeros meses del año la firma logró una reducción de costos financieros de 10 mil millones de pesos, equivalentes a unos 526 millones de dólares.

Indicó que la petrolera también buscará asegurar de nuevo en el 2020 sus ingresos por exportaciones mediante la contratación de coberturas, siguiendo la estrategia de



años recientes.

“Lo más probable (es que) sí (se contraten las coberturas). Lo ha venido haciendo la empresa”, manifestó el directivo.

Sin embargo, agregó que los cambios que han pedido los corredores a la fórmula de precios para la canasta mexicana de crudo de exportación aún no están listos para iniciar las negociaciones.

El motivo de los cambios requeridos, es que a partir del próximo año entrará en vigor una norma más estricta para el combustóleo de uso en embarcaciones —se exigirá menos contenido de azufre—, que abaratará ese tipo de combustible que se obtiene

directamente del crudo pesado que comercializa Pemex.

Por ello, para el próximo año Pemex sólo cubriría alrededor del 35 por ciento de su plataforma total de producción de crudo, la cual ronda unos 1.7 millones de barriles por día.

Velázquez consideró que Pemex ha sido castigada excesivamente por las calificadoras de riesgo.

Aseguró que la empresa está enfocada en resolver problemas que ha arrastrado por años, como la alta deuda, la pesada carga fiscal y las bajas inversiones en exploración y producción que afectan la reposición de reservas.

“No descuidaremos el

plan que nos hemos propuesto... porque eso va a permitir que las siguientes evaluaciones (de las calificadoras) sean positivas”, sostuvo.

Luego que Fitch rebajara la calificación crediticia de Pemex a la categoría de “basura” el 6 de junio pasado, el mercado está a la expectativa de que otras agencias hagan lo mismo, con lo que Pemex perdería su grado de inversión, posiblemente desatando una ola de ventas de bonos de la estatal, que abarcan cerca de 90 mil millones de dólares de la deuda financiera total.

“Sabemos el riesgo. El riesgo no lo podemos negar, pero lo que estamos haciendo nosotros es ser muy proactivos, no descuidar el plan porque está dando resultados”, manifestó Velázquez.

Resaltó que ya en abril y mayo pasados se obtuvieron significativos beneficios con el combate al robo de combustibles, al tiempo que se redujeron los costos de contratación para exploración y producción.

“(Hay) problemas estructurales que no los puedes resolver en el corto plazo... pero lo que yo creo es que ya todas las calificadoras han asimilado y nos han entendido que estamos actuando de manera frontal para atacar esos problemas”, expresó.